
Ambas comunas cuentan con 
alcaldes DC que apuntan a un 
tercer y último periodo. Y 
mientras en Florida se busca 
valorizar lo rural, en Penco la 
consigna es turística.

Municipales 2021: 
Las cartas que 
buscan conducir 
Penco y Florida

REPORTAJE PÁGS.4-5 

FOTOS: CEDIDA

Elección profesional:  
lo que hay que saber 
para decidir la  
carrera a estudiar
Sea cual se la definición, dicen los 
expertos, esta debe satisfacer las  
expectativas propias y no de los demás. 
Junto con lo anterior, la elección final 
no debe ser en base a descarte.

CIENCIA&SOCIEDAD PÁG.10
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Mauro Arias y un 
estilo que busca  
no ser predecible
Músico dijo que cultiva una propues-
ta abierta a los nuevos sonidos. 
Además, contó sus planes y sueños. 

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.14

98.299 dosis llegaron ayer a la zona, de cara a la segunda semana del proceso de inoculación, que estará enfocado en las personas entre 
71 y 84 años. Por otra parte, Biobío ha logrado bajar el promedio de casos diarios de Covid-19 en la última semana.

Región recibió otro importante cargamento de vacunas Sinovac
Raquetas locales 
avanzan en pre 
qualy del Challenger

CIUDAD PÁG.6DEPORTES PÁG.16
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Coordinador macrozona sur 
compromete mayor trabajo

TRAS ÚLTIMOS HECHOS DE VIOLENCIA Y CRÍTICAS DE PARLAMENTARIOS Y CONSEJEROS REGIONALES

Los últimos hechos de violencia 
producidos en la provincia de 
Arauco, y que generaron críticas 

de parlamentarios y consejeros 
regionales, siguen generando 
reacciones. Ayer el representante 

del Biobío de la coordinación de 
la macrozona salió al paso de los 
cuestionamientos, explicó la labor  

que se ha realizado y enfatizó en 
que se ha reunido con alcaldes. 
Todo ello, mientras empresarios 

hablaron a “negligencia” en las 
investigaciones. 

Empresarios del territorio solicitaron aplicar Estado de Sitio y evaluar el trabajo investigativo.

CIUDAD / ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁGS. 8 Y 11

EDITORIAL: DESCONOCIMIENTO DE CANDIDATOS A CONVENCIÓN CONSTITUCIONAL
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

JAVIER RAMÍREZ HINRICHSEN 
Académico del Departamento de Artes Plásticas y 
Director de Programa de Magíster en Arte y 
Patrimonio, UdeC

La idea de la existencia de una 
“universidad sin muros” pudiera 
ser una sentencia de algún mani-
fiesto utópico artístico o político, 
sin embargo, una frase así podría 
estar cobrando realidad en los 
tiempos que vivimos. La mate-
rialidad de los espacios universi-
tarios están siendo sometidos a 
cambios. Las transformaciones 
en este sentido se deben a que las 
actividades de formación, inves-
tigación y vinculación con el me-
dio, que desde marzo de 2020 se 

desarrollándose hace más de dos 
décadas en nuestra sociedad con-
temporánea. A través de videos 
(audiovisual) portamos un espa-
cio y tiempo, incluso geográfica-
mente disímiles, en aparatos de 
telefonía móvil (celulares). Len-
tamente, estamos viviendo los 
cambios anunciados a mediados 
de los 90 del siglo pasado. Otro 
ejemplo, es en las artes visuales, y 
el uso del Net Art (el uso de la Red 
Mundial de Internet, World Wide 
Web, o simplemente “la Web”) 
para producir una obra artística a 
través de ese medio. O desde el 
campo global por el uso del e-mail 
(correo electrónico) a inicios de 
los 2000. 

En consecuencia, la universi-
dad sin muros va más allá de una 
metáfora o de un ideal de “demo-
cratizar” el acceso al conocimien-
to producido por instituciones de 
educación superior, sino más bien 
refiere a instalarnos en una nue-
va forma de comunicarnos y tam-
bién de relacionarnos. Aunque la 
vinculación que siempre busca-
mos con la universidad no vaya a 
“destruir” su espacio y tiempo en 
el aquí y ahora.

han trasladado a un espacio sin 
muros: un espacio virtual. Para-
fraseando al político e intelectual 
francés André Malraux (1901-
1976), al expresar que “un libro de 
historia del arte es un museo sin 
paredes”, puesto que para él, las 
obras de arte al ser reproducidas 
fotográficamente se instalarían 
en otra dimensión que no sólo 
abarca la exhibición al interior 
de una galería o una sala de expo-
siciones. 

Ahora bien, si trasladamos esa 
misma idea a la situación de la ac-
tividad universitaria actual (mo-
mentánea), donde esos diálogos, 
clases, etc. son llevados a platafor-
mas digitales, la forma que la co-
munidad universitaria ha traba-
jado en el último tiempo nos co-
loca en un espacio digital. Por 
ejemplo, las actividades de la Es-
cuela de Verano de la Universidad 
de Concepción tuvieron una ver-
sión completamente virtual du-
rante enero de 2021.  

Puede parecer extraño todo 
esto, incluso lejano, pero las rela-
ciones humanas en el contexto 
de la masificación de Internet y 
todo lo que conlleva, ha venido 

La materialidad de 

los espacios 

universitarios están 

siendo sometidos a 

cambios.

Universidad sin muros 
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RICARDO NAREDO FERNÁNDEZ 
Periodista UdeC, ayudante del Programa de 
Estudios Europeos

El 30 de diciembre el Parlamen-
to Británico aprobó el Acuerdo 
Comercial entre la Unión Euro-
pea (UE) y el Reino Unido, que es-
tablece una nueva relación bilate-
ral para el bloque de Europa y 
Londres. Esto es sólo una parte del 
futuro entre ambas partes y ha 
generado revuelo no sólo entre 
sus habitantes, sino que también 
en dos importantes naciones que 
son miembros del Reino: Escocia 
e Irlanda del Norte. 

En el Referéndum del 2016, am-
bos territorios decidieron que-
darse dentro de la UE. Escocia, 
por un lado, tenia como prece-
dente la consulta hecha el año 
2014 para decidir si querían ser un 
país independiente o se mante-
nían como un miembro constitu-
yente del Reino Unido. Aquí ganó 
la opción de mantenerse como 
parte de la monarquía británica 
ya que, si prosperaba la opción 
emancipadora, su ingreso auto-
mático a la Unión Europea no es-

Gales no tienen pretensiones in-
dependentistas, pero en esta últi-
ma, los adeptos por la autono-
mía han llegado al 23%, crecien-
do 13 puntos porcentuales en 
cinco años. 

La manera en que se ha afron-
tado la pandemia, sumado al 
abandono que sienten los escoce-

ses y norirlandeses por tener que 
afrontar la salida de la Unión Eu-
ropea contra su voluntad, son cla-
ros indicios que el “sentimiento 
británico” se está esfumando. ¿Es-
taremos frente a la posibilidad 
de ver un Reino (des)Unido? sólo 
el tiempo -y la política de los 
acuerdos- tienen la respuesta. 

taba garantizado, perdiendo to-
dos los beneficios de la membre-
cía, y obligándolos a negociar su 
ingreso como cualquier otro país 
europeo. 

De igual forma, Irlanda del Nor-
te también tiene pretensiones de 
divorcio. En este caso, su principal 
motivación es la reunificación con 
la República de Irlanda, lo que de-
muestra las fisuras existentes en la 
isla. El pasado 24 de enero, el pe-
riódico británico Sunday Times 
publicó los resultados de un son-
deo donde se preguntó la opinión 
respecto a la celebración de un 
plebiscito independentista.  

Entre las conclusiones de esta 
consulta ciudadana hay dos ideas 
claras: el 51% de los electores de Ir-
landa del Norte quieren un refe-
réndum sobre la reunificación de 
Irlanda, mientras el 52% de los es-
coceses, sin contar a los indecisos, 
apoyan la independencia. Clara-
mente la opinión está dividida en 
los británicos, ya que Inglaterra y 

Consecuencias del 
Brexit en el Reino 
(des)Unido

Ante los últimos hechos de vio-
lencia registrados en la macrozo-
na sur, que dejaron al menos cua-
tro vehículos de carga calcinados, 
el presidente de la Federación de 
Dueños de Camiones del Sur (Fe-
desur), José Villagrán, advirtió al 
Gobierno que tomarán medidas -
como cortes de ruta- si no se to-
man acciones inmediatas en res-
guardo del gremio. 

Si bien, tras la pasaba moviliza-
ción de los camioneros, se llegó a 
un acuerdo con el Ejecutivo, el 
presidente de Fedesur afirmó que 
el Gobierno no cumplió con su 
parte. 

“Aquí se terminaron los plazos; 
si no reaccionan en forma inme-
diata de aquí a la próxima sema-
na, nosotros vamos a actuar”, ad-
virtió Villagrán. 

Las palabras del representan-
te de los camioneros generaron 
opiniones divididas en redes so-
ciales. 

 
Waldo Carrasco 

@waldocarrasco: 

“Pasamos de los niños primero a 
los camioneros primero”. 
 
Luis 

@Psylocibe_: 
“¿¿Que es lo que hace tan especial 
a este gremio?? Esa violencia des-
naturalizada es la misma que vive 
el chileno común y corriente, asal-
tos, gente apuñalada y balaceras, 
ya que las fuerzas de seguridad es-
tán cuidando camioneros y esta-

tuas sin aporte a la ciudadanía”. 
 
Elba Vega Fuentes 

@elbavegaf: 
“Ha pasado bastante tiempo y a 
ustedes como gremio les prometie-
ron de todo, hubo apretón de ma-
nos y ustedes aceptaron. Ahora 
sean serios para que el gobierno 
no se vuelvan a reír de personas 
de trabajo como ustedes”. 
 
Diego Gaete Forno 

@dgforno: 
“Si los camiones nos bloquean el 
paso en la carrete aquí en el sur, 
los ciudadanos nos organizamos y 
los bloqueamos a todos en el resto 
de Chile”.

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

U
na reciente encuesta de Data Influye entregó 
un diagnóstico contundente: un 50% de las 
personas dijo no saber o no tener información 
suficiente sobre por quién votar en la elección 

de constituyentes que se llevará a cabo el 11 de abril. 
En el estudio, ante la pregunta “¿Posee usted alguna 

noción o decisión de por quién votará para constituyen-
te en abril de este año?”, un 25% respondió que aún no 
lo sabe y otro 25% dijo que no tiene información suficien-
te. Por otro lado, un 26% afirmó saber con certeza a quién 
darán su voto. La situación es aún más alarmante en re-
lación a la votación de gobernadores regionales, donde 
32% aún no sabe por quién votar y 26% dice que no tie-
ne información suficiente para tomar la decisión. 

En el caso de las municipales, el panorama cambia, 
pues un 41% de los consultados aseguró que ya tiene cla-
ro por quién votará como alcaldesa o alcalde en su res-
pectiva comuna.  

Las cifras anteriores muestran una realidad preocu-
pante: buena parte de la ciudadanía aún no se informa, 
y no tiene claridad sobre los nombres que quieren ser par-
te de la convención para redactar la nueva Carta Mag-
na del país. En nuestro medio, el espacio Diálogo Cons-
tituyente ofrece una opción para quienes serán candi-
datos en Biobío se den a conocer y cuentan de sus 
propuestas para este importante desafío. 

Desconocimiento de candidatos  
a Convención Constitucional

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Plaza Independencia a oscuras 

  
Señora Directora: 

Respecto al proyecto de la empre-
sa Food Court, que pretende cons-
truir un edificio de 23 pisos sobre la 
emblemática Galería Alessandri de 
Concepción, y que hoy en día cuen-
ta con el apoyo de sus locatarios, 
creo que es necesario revaluarlo. 

Pues mientras la tendencia mun-
dial es a cuidar el patrimonio, y las 
ciudades modernas buscan darle 
más espacios abiertos y con luz na-
tural a sus ciudadanos, aquí se pre-
tende construir una torre de más de 
20 pisos justo en frente de la plaza 
más importante de Chile, donde en 
un acto solemne se proclamó nues-
tra Independencia hace más 200 
años, y que además, sirve como 
punto de encuentro de todos quie-
nes habitan el Gran Concepción. 

La Plaza de la Independencia no 
sólo es el centro neurálgico de la in-
tercomuna, rodeada de la Catedral, 
el Teatro y la Gobernación, sino que 
además representa la historia, las 
costumbres, la pileta con la diosa 
Ceres fundida en Inglaterra y con un 
escudo que tiene un caballo en vez 
de un huemul, los niños jugando en 
el verano, los trabajadores almor-
zando, los encuentros políticos, las 

marchas de miles, la querida Mireya 
ayudando a otros más necesitados. 

El progreso siempre es necesario, 
pero cuidando y respetando la his-
toria, el patrimonio, y el bienestar 
de los ciudadanos. 

No le quiten la luz del sol a la pla-
za más importante de nuestro país. 

 
Freddy Jelves Fernández 

 

Pensamiento crítico 

  
Señora Directora: 

La ausencia de pensamiento crí-
tico en nuestra sociedad como re-
sultado de una educación deficien-
te, tiene implicancias sociales se-
rias, mucho mayores a las carencias 
individuales. Si manejáramos el 
proceso que utiliza el conocimiento 
y la inteligencia para alcanzar una 
posición razonable y justificada so-
bre un tema, con precisión y eviden-
cias, estaríamos interpretando de 
mucho mejor forma las causas del 
descontento social. El ánimo y la es-
peranza de los chilenos serían otros. 

Ya no hablaríamos de No+AFP, 
sino que pediríamos pensiones dig-
nas. No hablaríamos de No+Tag, 
sino que solicitaríamos a las autori-
dades renegociar con las concesio-
narias nuevos contratos. Ya no de-

monizaríamos el lucro, sino a la ga-
nancia mal habida, especialmente 
en un sistema educativo que no me-
jora su calidad. No haríamos una 
discusión nacional sobre cuantos 
estudiantes ingresan a la educación 
superior, sino que analizaríamos 
por qué cuatro de cada cinco estu-
diantes de los que ingresan, finali-
zan indignados con el sistema por 
haber tenido que desertar o por es-
forzarse tantos años para un título 
que no les sirve. No exigiríamos 
igualdad a todo evento, sino igual-
dad en las condiciones del juego. 
Queremos una cancha pareja, no 
que todos los partidos terminen en 
empate. 

La mejor estrategia para eliminar 
las energías negativas que promue-
ven los extremos, ya sea por ideolo-
gías o por mantener sus privilegios a 
cualquier precio, es iluminar ese es-
pacio de discusión con lucidez, va-
lentía y sabiduría, interpretando y 
planteando los verdaderos retos 
que tenemos como país. La candi-
data o candidato presidencial que 
lo logre y que nos convoque a supe-
rarlos juntos, estaría haciendo una 
gran contribución a Chile. 

 
Fernando Prieto  

Gerente general de Pixarron

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste, deslindando ulterior 
responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

En la página del Servicio Electoral de Chile (www.ser-
vel.cl) hay habilitada una sección especial sobre las elec-
ciones de abril. En este espacio hay mucha información 
al respecto, donde la comunidad puede conocer diver-
sos ítems que permiten tener un panorama más claro 
de cara a los comicios. 

Además, el inicio oficial de las campañas, programa-
do para el 10 de febrero, dará la posibilidad que la ciu-
dadanía conozca de mejor manera a sus respectivos can-
didatos de cara a abril, donde además de las elecciones 
de constituyentes, gobernador regional y municipales 
también se realizará la de concejalas y concejales. 

E independiente de lo mencionado anteriormente, 
también es responsabilidad de cada persona, que quie-
ra participar del proceso de la forma más adecuada po-
sible, informarse sobre las candidatas y candidatos de 
su localidad. Lo ideal es que al llegar a la votación se ten-
ga todo claro, y se puede sufragar sin ningún tipo de du-
das y con total convicción. 

Buena parte de la ciudadanía 

aún no tiene claro quiénes son los 

nombres. En nuestro medio, el 

espacio Diálogo Constituyente 

ofrece una opción para conocer a 

las cartas regionales.

¡
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Penco y Florida: dos alcaldes DC y el 
desafío de ser reelegidos por última vez

LA CARRERA MUNICIPAL YA COMENZÓ EN AMBAS COMUNAS

Víctor Hugo Figueroa y Jorge Roa buscarán completar los proyectos pendientes en un último periodo de 
gestión comunal. Por otro lado, irrumpen nuevos candidatos que tienen atractivos programas y que 
prometen cumplir las expectativas de la ciudadanía.

Penco “Ciudad Histórica”, así se 
denomina a la comuna de poco 
más de 47 mil habitantes y una su-
perficie cercana a los 107 kilóme-
tros cuadrados. Fue fundada en 
1898 como comuna independiente 
de Concepción, pero es en ese terri-
torio donde se inició, según algunos 
historiadores, la historia pencopo-
litana y los albores de la hoy capi-
tal regional. 

En la actualidad, Penco es dirigi-
da por el militante de la DC, Víctor 
Hugo Figueroa, quien ejerce su se-
gundo periodo y en abril buscará 
ser reelecto por última vez. Lo an-
terior, pese a las trabas que se pro-
pio partido puso por firmar una 
carta de apoyo al exintendente, 
otrora militante de la Falange y 
carta a la gobernación regional, 
Rodrigo Díaz. 

El Concejo Municipal está com-
puesto por seis concejales, entre 
ellos Héctor Peñailillo (UDI), quien 
competirá por el sillón alcaldicio 
con Figueroa. Completan la ins-
tancia, los ediles Saidén Espinoza 
(PS), Justo Inzunza (PR), Verónica 
Roa (DC), Luis Alarcón (PPD) y 
Juan Manuel Viveros (UDI). 

Cabe precisar, que para la elec-
ción de concejales se inscribieron 
34 candidatos, de los cuales, 29 fue-
ron confirmados por el Servel. 

Del total, dos candidaturas fue-
ron objetadas por militar en parti-
dos y haber declarado ser indepen-
dientes; dos por no haber logrado 
acreditar licenciatura de enseñan-
za media; y una por no haber 
acompañado la declaración jurada 
necesaria. 

 
Florida y su presentación 

Florida, en tanto, también forma 
parte de la provincia de Concep-
ción y se ubica a 42 kilómetros de 
la capital regional. De acuerdo a las 
cifras entregadas en el último Cen-
so país, su población alcanza los 
10.624 habitantes. 

La comuna, que se caracteriza 
por ser rural, cuenta con otras lo-
calidades que también dependen 

Marcelo Castro B. / Daniel Núñez D. 
contacto@diarioconcepcion.clVíctor Hugo Figueroa (48) / Licenciado en 

Educación (DC)

Para el actual jefe comunal “el principal problema que tiene la 
comuna es la fuga de personas, quienes se van a vivir a otras ciu-
dades. La comuna no tiene proyectos habitacionales y estamos 
trabajando en recuperar terrenos para proyectos de este tipo, tan-
to modificando el plan regulador, como expropiando terrenos. Es 
un problema que se acumula hace años y que se suma a los terre-
nos de mala calidad que existen”.  

Dijo, además, que “debemos persistir en la identidad de la comu-
na: histórica y turística. Yo no creo en una ciudad industrial y ten-
go fe que podemos capitalizar la falta de trabajo con el turismo. Y 
por último, el tema de la basura, el Gran Concepción está al debe 
y los proyectos de reciclaje tendrán un rol fundamental en una nue-
va gestión”. 

Figueroa comentó que “me motiva ir a la reelección porque hay 
proyectos que quiero que vean la luz, como el del cementerio muni-
cipal, en donde ya vimos los terrenos, la modificación del uso de 
suelo, etc. Estamos con el proyecto de la Costanera y ese está lis-
to para su aprobación. También llevamos tres años en la expropia-
ción de terrenos para realizar viviendas y un complejo deportivo en 
la comuna y eso es muy necesario. A lo anterior, está el antepro-
yecto para mejorar la Ruta 150, mejorando la conectividad con Con-
cepción y también por Playa Negra. Son cinco megaproyectos que 
tendrán avances importantes en este periodo”.

FOTO: CEDIDA

Héctor Peñailillo (43) / Técnico júridico (UDI)

El candidato de la UDI ahondó en “la crisis socioeconómica 
que están viviendo muchos vecinos que han perdido su traba-
jo”, así como los comerciantes, Pymes y Minipymes en quiebra 
o al borde de ella. “Lo primero será levantar económicamente la 
comuna creando nuevas oportunidades y emprendimientos”, 
sostuvo.  

También habló de seguridad. “Es un tema recurrente en el que 
falta mucho por hacer. Los niveles de delincuencia y narcotráfi-
co en la comuna se han elevado a un punto que es de suma urgen-
cia aumentar la dotación de carabineros, para resguardo de nues-
tros vecinos, por ello una de mis primeras gestiones será la imple-
mentación de una subcomisaría en el sector de Lirquén, asimis-
mo la instalación de cámaras de vigilancia en distintos puntos y 
no sólo en el centro de Penco, sino también en Lirquén, Cosmi-
to, Montahue y otros”.  

Dijo que el tema de Vivienda y conectividad “es una gran preo-
cupación, ya que existen muchos comités esperando la aproba-
ción y posterior ejecución de sus proyectos habitacionales. Noso-
tros tenemos proyectado un trabajo conjunto con el ministerio de 
vivienda y el Serviu que permita la construcción de alrededor de 
1.500 viviendas, sin necesidad de vender terrenos municipales”. 

El actual edil comentó que “quiero colaboración, rescatar todo 
aquello bueno que mis antecesores hayan proyectado e implemen-
tado, y desde ahí seguir mejorando hasta lograr el sueño de ver 
a mi comuna como la ‘capital turística de la Región del Biobío’”.

FOTO: CEDIDA



Diario Concepción Sábado 6 de febrero de 2021 5

tanto del municipio f loridano 
como de Copiulemu, Roa, Trecacu-
ra, Manco y Granerillos, por men-
cionar algunas. 

Actualmente es el paso a locali-
dades turísticas como Quillón o 
Bulnes (Región de Ñuble), por lo 
que esta materia se menciona 
como tema pendiente y está den-
tro del programa de campaña de 
los tres candidatos al sillón alcal-
dicio. 

El municipio lo encabeza Jorge 
Roa Villegas (DC), alcalde que está 
próximo a completar dos periodos 
y que irá por su última reelección, 
de acuerdo a lo permitido por la 
nueva ley que limita la reelección 
de las autoridades. 

El Concejo Municipal lo compo-
nen: Miguel Cid (DC), Rodrigo 
Montero (PS), Ana Gajardo (In-
dep.), Magaly Cortés (PRO), Clau-
dio Parra (UDI) y Cristian Peña 
(RN). El último de los menciona-
dos, será uno de los candidatos que 
buscará alzarse como nuevo alcal-
de de la comuna en las próximas 
elecciones del 11 de abril. 

De hecho, serán tres los postu-
lantes que buscarán convertirse 
en alcalde de la comuna. A los ya 
mencionados Jorge Roa y Cristian 
Peña, se suma el candidato inde-
pendiente, Luis Torres. 

Tras la resolución del Servicio 
Electoral (Servel), respecto a las 
candidaturas aceptadas y recha-
zadas para la conformación del 
nuevo Concejo Municipal, 26 de 
las 28 candidaturas presentadas 
fueron aprobadas y se registraron 
dos objeciones por motivos de de-
claración de patrimonio y la no 
presentación de la declaración ju-
rada ante notaria.  

La carrera municipal en Florida 
ya está en marcha y durante las 
próximas comenzará el periodo de 
campañas donde el actual alcalde 
buscará su último periodo y los dos 
nuevos candidatos intentarán en-
tregar una nueva cara a la munici-
palidad de la tradicional comuna 
del Biobío.
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Jorge Roa (65) / Profesor, DC

El actual alcalde de la comuna, completa dos periodos (ocho años) frente al 
municipio y va por su última reelección. El nuevo programa de gestión munici-
pal se fundamenta en concretar los proyectos que están pendientes. 

“En estos ocho años hemos tratado de avanzar lo máximo posible y aún tene-
mos algunas ideas que concretar. Debemos mejorar lo que es la conectividad 
telefónica y de Internet, es una deuda que tenemos. Además, estamos traba-
jando en lo que será la piscina municipal y también en concretar la idea de un 
nuevo cementerio, que fue una de las problemáticas que la ciudadanía nos pidió 
solucionar en medio de la consulta ciudadana. Otra deuda es la implementación 
de agua potable rural en los sectores que están pendientes y el asfalto de cami-
nos”, comentó el alcalde. 

Para concretar estos avances, hay una planificación de gestiones que ya se 
están ejecutando. 

Otro ámbito que ya está en funcionamiento es el proceso de vacunación con-
tra la Covid-19, donde se espera completar la inoculación de toda la comunidad, 
considerando que habrá un trabajo especial para llegar a los vecinos de los sec-
tores rurales. 

“Mi motivación para ir por la reelección es completar los avances que ya 
hemos realizado. Estamos comprometidos a sacar adelante todo lo que fuimos 
proyectando a lo largo de estos ocho años. Han sido dos periodos de mucho tra-
bajo y ahora, si la ciudadanía vuelve a confiar en nosotros, garantizaremos el 
cierre de un ciclo completo y con las manos limpias”, indicó Jorge Roa.
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Cristian Peña (36) / Ingeniero, RN

El actual concejal buscará alzarse como alcalde con un objetivo claro: generar 
el desarrollo rural en la comuna.  

“Mi sello como candidato es unificar el crecimiento de Florida desde las 
zonas rurales. Nuestro eslogan es ‘Queremos lo mejor para Florida’ y que le toque 
a la gente del sector rural, para que creen un sentido de pertenencia de nues-
tra zona. Hoy tenemos 38 zonas rurales que están muy desatendidas”, comen-
tó Cristian Peña. 

El programa de gobierno comunal está enfocado en la descentralización del muni-
cipio para expandir recursos de los sectores urbanos hacia los rurales. “Vamos 
a generar dos delegaciones para descentralizar el municipio para llegar con los 
servicios municipales a estas localidades alejadas de Florida”, indicó el candida-
to de Chile Vamos. 

Sobre la innovación municipal, una de sus principales ideas es fortalecer el 
desarrollo turístico de Florida. Sobre esa premisa, la intención es construir un mer-
cado turístico campesino para que en él se vendan los productos de la zona. “Hoy 
el turista pasa por Florida, pero va a Quillón y Bulnes y no se queda acá. Quere-
mos que conozcan nuestra identidad y recuperar nuestras tradiciones”, dijo. 

En relación a los cambios a implementar sobre la actual gestión municipal, la 
idea es cambiar el rostro de la comuna y llegar a la zona rural. “Tenemos que for-
talecer la salud primaria y que la gente tenga acceso a ese tipo de recursos. Debe-
mos convertirnos en una comuna inclusiva que abra puertas para todos”, sostu-
vo Cristian Peña.
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Luis Torres (55) / Ingeniero, Independiente

El lema de campaña es claro. Luis Torres buscará ser el nexo que per-
mita unificar una comuna que está divida. “Tenemos que ser un puen-
te que permita unir ideas que en Florida están muy dispersas. Quiero 
mejorar la comuna y que no se noten las diferencias en distintos ámbi-
tos. Debemos generar un lazo de confianza y de respeto que nos per-
mita trazarnos objetivos y trabajar desde esa base”, indicó el candi-
dato. 

Respecto a las propuestas de campaña, considera que es mejor 
hablar de ideas de trabajo, como, por ejemplo, una delegación muni-
cipal el Copiulemu que está “en el abandono”.  

“Vamos a trabajar en un desarrollo cultural, deportivo y turístico en 
la comuna. Queremos mejorar la distribución de recursos. Al ser una 
comuna pequeña, los recursos son sumamente reducidos. El compro-
miso que tenemos es presentar proyectos, hacer gestión en el Core, 
trabajar de la mano con la Subdere y abrir espacios para que se lleguen 
recursos económicos para implementar nuestras ideas. Todo pensan-
do en fomentar el desarrollo de la comunidad”, señaló Luis Torres. 

Sobre el legado de la actual gestión municipal, cree que hay cosas 
buenas que se han hecho en la comuna y que deben ser fortalecidas. 
“El compromiso es avanzar y presentar buenas ideas sin la presión de 
partidos políticos. Vamos a trabajar pensando en la gente a partir de 
nuestra independencia”, sostuvo el candidato.

FOTO: CEDIDA

buscarán transformarse en 
concejal en estas comunas. 
En ambas, hay doce plazas.

candidatos
56

Figueroa y Roa para realizar 
campaña sin hacer uso del 
rol de alcalde en ejercicio.

11 de marzo  
dejan el cargo
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“En esta cuarentena hago un llamado a las personas a quedarse en casa, respetar las medidas 
sanitarias, cuidar a la familia, adultos mayores y a nuestros enfermos crónicos. Esto no es un jue-

go, este virus es transversal y puede terminar con tu vida”.

Carlos Riquelme, constructor civil

#MeQuedoEnCasa

431

Región recibió 98.299 
dosis más de Sinovac 
para vacunación masiva

LA PRÓXIMA SEMANA SE INOCULARÁ A ADULTOS ENTRE 84 Y 71 AÑOS

La vacunación masiva, que se ini-
ció este miércoles con personal de 
salud y adultos mayores, hasta la 
tarde de ayer, ya sumaba 46.448 ino-
culados a nivel regional con la fór-
mula de Sinovac y 1.964 con la Pfi-
zer, cifra que debería aumentar con-
siderablemente la próxima semana 
cuando se vacune a adultos mayo-
res entre 84 y 71 años. 

A modo de ejemplo, en San Pedro 
de la Paz vacunaron esta semana a 
1.168 personas y para la próxima se 
contabilizan 5.574 según los regis-
tros de Fonasa, a los que habrá que 
agregar los beneficiarios de salud 
privada y Capredena.  

“La próxima semana tenemos un 
desafío importante con el resto de 
personas priorizadas, que son los 
mayores de 71 años, que es una can-
tidad más alta de personas y se su-
man funcionarios de la administra-
ción del Estado que estén trabajan-
do en forma presencial, Orden y 
Seguridad y todos los que están co-
laborando en la pandemia”, dijo el 
seremi de Salud, Héctor Muñoz. 

Por ello, al primer cargamento de 
163.200 dosis de la fórmula Sinovac, 
ayer se sumaron 98.299, que llega-
ron hasta la central de vacunación, 
con las que se continuará el lunes 
con la inmunización. 

El intendente, Patricio Kuhn, des-
tacó que la Región es la segunda a 
nivel nacional, después de la Metro-
politana, en cantidad de personas 
inoculadas. “Es un verdadero orgu-
llo, se está haciendo un tremendo 
trabajo”, comentó. 

“De las 73.000 dosis que son para 
la provincia de Concepción, 10 mil 
se enviarán a la provincia de Arau-
co y otras 25.200 llegan directo a 
Los Ángeles (...) con esto completa-
ríamos más de 250.000 vacunas en 
la Región”, afirmó el seremi. 
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Se prevé que entre el 8 y 12 de enero la población beneficiaria 
sea mayor, se agrega personal de administración del Estado, 
de Fuerzas Armadas y de Orden, entre otros. 

Fin de semana  
Concepción, Chiguayante y Tal-

cahuano continuarán hoy y maña-
na con el proceso de vacunación a 
adultos mayores rezagados. 

En Concepción, en el Cesfam San-
ta Sabina continuará la vacunación, 
pero no sólo para rezagados, sino 
también para adultos mayores de 71 
años que están incluidos en la pro-
gramación de la próxima semana.  

En Talcahuano,12 móviles con 
personal especializado y Carabine-
ros recorrerán la comuna de10 a 17 
horas, buscando hogares que con 
una bandera blanca indiquen la fal-
ta de inmunización del rango etario. 

En tanto, la vacunación en el au-
tomóvil se continuará realizando 
en la cancha Chiguayante Sur, pro-
ceso que según el alcalde Antonio 
Rivas, comenzará a las 09 horas y se 
prolongará hasta las 19 horas.  

“Cada municipio hace una mi-
croplanificación de acuerdo a la 
necesidad y al flujo de las perso-
nas. El año pasado, por ejemplo, 
para la influenza cuando llegaron 
muchas personas a vacunarse en 
Talcahuano un cesfam abrió rá-
pidamente dos colegios”, comen-
tó el seremi.  

Precisamente, en San Pedro de 
la Paz, además de los cesfam, con-
tarán desde la próxima semana con 
los colegios San José, en Lomas Co-
loradas; Enrique Soro, en Candela-
ria, y Darío Salas, en la Villa San Pe-
dro para realizar la vacunación. 

 
Cobro  

Un costo de $3.000, por inocular 
a la población estarían cobrando 
algunos vacunatorios privados de la 
zona, cifra que aumentaría a 
$10.000 si se realiza a domicilio. El 
seremi  Muñoz afirmó que, hasta el 
momento, no han recibido denun-
cias por el hecho, pero que será in-
vestigado “porque la vacuna es gra-
tuita, no se puede cobrar porque es 
proporcionada por el ministerio de 
Salud (...), pero podrían cobrar una 
cifra razonable por insumos”.

Ximena Valenzuela Cifuentes  
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Gran parte de la provincia de Concepción ingresó a cuarentena el 14 
de enero, estrategia que según el seremi de Salud, Héctor Muñoz, está 
dando frutos, mostrando mejoras, pues la Región logró bajar de un pro-
medio de 600 casos a 400 en los ultimos días.  

“Concepción tenía más de 200 casos por cada 100.000 habitantes y 
ahora tiene 124, eso es una baja significativa de casi la mitad y la idea 
es que sigamos bajando”, dijo y comentó que la capital regional repor-
tó ayer sólo 30 casos nuevos y 241 activos.  

La otra cara de la medalla se estaría dando en la provincia de Arau-
co, donde continúan con un alto número de activos y casos nuevos, prin-
cipalmente, según dijo, debido a brotes familiares.  

En las últimas 24 horas, Biobío registró 431 casos nuevos y 2.543 ac-
tivos con los que acumula 62.813 infectados y 1.108 víctimas fatales. 

El sistema hospitaria continúa débil sólo se cuenta con 23 camas UCI  
y 15 UTI disponibles. Además, la Región cuenta con 89 ventiladores me-
cánicos libres de uso. 

Región muestra disminución de contagios
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UN TOTAL de 73.000 
dosis fueron destinadas 
para la provincia del 
Biobío.

están realizando aislamiento 
en residencias sanitarias a 
nivel regional. Hay 18 
hoteles destinados para ello.

personas 
837

nuevos contagios se dieron a 
conocer ayer en la Región. 
Del total, 30 son de la capital 
regional.
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25
hechos de violencia han 
ocurrido durante 2021 en la 
provincia de Arauco, todos 
sin detenidos.

Tras las críticas, Cristián 
Barra suspendió sus 
vacaciones y hoy retoma sus 
labores. 

Suspensión de 
vacaciones

El diputado Monsalve dijo 
que concurrirán al Consejo 
de Defensa del Estado (CDE) 
“para que persiga las 
responsabilidades penales”. 

Presentación  
ante el CDE

A una semana de la denuncia por 
extracción de áridos en Tumbes, 
que afectaría el ecosistema del bor-
de costero, se conoció otro caso en 
el río Trongol, uno de los principa-
les afluentes de la provincia de 
Arauco, ubicado entre las comu-
nas de Curanilahue y Los Álamos. 

De acuerdo a información entre-
gada por concejales y vecinos de 
ambas comunas, los trabajos se es-
tarían realizando sin permisos mu-

Denuncian “extracción ilegal” de áridos 
Monsalve (PS), a través de un video 
en sus redes sociales. “La actividad 
está transformando al Valle Trongol 
en una nueva zona de sacrificio (...). 
Se está vulnerando la ley de base de 
medio ambiente, este es un hecho 
gravísimo”, sostuvo el legislador. 

Por ello, junto a vecinos y ediles 
de ambas comunas, el diputado ofi-
ció a la superintendencia de medio 
ambiente para que investigue, fis-
calice y sancione. 

FOTO: COMUNICACIONES MANUEL MONSALVE

nicipales. Así también lo denunció 
el diputado del Distrito 21, Manuel 

TRAS ÚLTIMOS HECHOS DE VIOLENCIA

Tras una serie de críticas por el si-
lencio que mantenían los coordi-
nadores para la Macrozona Sur y las 
vacaciones del encargado de la di-
visión, Cristián Barra, los encarga-
dos regionales, tanto de Biobío 
como de La Araucanía, tuvieron 
que salir a dar explicaciones por los 
últimos hechos de violencia que 
han afectado a ambas zonas y la la-
bor que han realizado. 

En el Biobío, además, Roberto 
Coloma respondió en duros térmi-
nos a los cuestionamientos que rea-
lizaron parlamentarios y consejeros 
regionales de la zona. “Yo he desple-
gado mi actividad en lo que me pa-
rece más urgente, que es realizar 
una labor con las policías y la Fisca-
lía, estableciendo equipos jurídi-
cos. Me he reunido prácticamente 
con todos los alcaldes y he hecho 
una actividad en terreno intensa. Es 
cierto, no me he reunido con los 
parlamentarios. No quiero ser sar-
cástico, pero me parece bien que 
un core comunista este muy intere-
sado de la seguridad en la provincia 
de Arauco”, manifestó. 

Sobre el trabajo que Carabineros 
realiza en la zona, Coloma indicó 
que “hay que establecer si la capaci-
dad instalada en la zona es suficien-
te para enfrentar la situación, y esa 
capacidad no existe en la provincia 
de Arauco o se encuentra muy dis-
minuida. Carabineros no cuenta con 
el material necesario para realizar 
esta labor. Se está evaluando la situa-
ción de Fuerzas Especiales, espe-
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Roberto Coloma indicó que su labor ha estado centrada en apoyar a las policías y fiscales, además de 
generar procesos con las víctimas y otros actores de la provincia que se han visto afectadas por ataques.

do de urgencia”, sostuvo Coloma 
A lo anterior, agregó que ya ha 

sostenido encuentros con el fiscal 
con dedicación exclusiva para este 
tipo de causas, Juan Yáñez, y se es-
pera que en los próximos días los ve-
cinos de Quidico tengan respuesta 
a la instalación de 12 cámaras de vi-
gilancia que se adjudicaron hace 
algunos meses. 

Cabe precisar, que 25 hechos de 
violencia han ocurrido durante este 
2021 en la provincia de Arauco.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

Coordinador sale al paso de críticas y 
compromete mayor trabajo en Arauco

equipo de Famae trabajando en la 
reparación de los vehículos”. 

Respecto a lo que ocurre con las 
víctimas de este tipo de hechos, Co-
loma aseguró que se está trabajan-
do con un equipo jurídico y otro que 
está en manos del encargado del 
área de víctimas de la macrozona, 
Claudio Parra. 

“Es natural que las comunidades 
afectadas sientan cierto desampara-
do y abandono o exijan mayor pre-
sencia del estado en la solución de 
sus problemas y como gobierno asu-
mimos esto, estamos desarrollando 
las acciones necesarias y con senti-
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KUHN Y COLOMA  participaron de 
una conferencia para hacer un 

balance de lo realizado estos dos 
meses en la zona.

LAS IMÁGENES fueron entregadas por el diputado Monsalve.

cialmente del material logístico. 
Cuando se desarrolla un procedi-
miento, estos vehículos reciben da-
ños con armas de grueso calibre, y 
esto hace que se tengan que realizar 
mantenciones seguidas, hay un 
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“Me quedo en casa porque me cuido y necesito cuidar a mi madre que es mayor, a los que más 
quiero y a quienes me rodean. Siento que tengo que ser responsable con el resto de la gente y que 

es una manera de respetar a los demás también. Esta situación es grave y hay que tomarle el peso”. 

Cecilia Opazo, dueña de casa

#MeQuedoEnCasa

“Hay que redescubrirse con 
cada alumno, cada uno es único”

CAROLINA PIZARRO, PROFESORA DEL DEPARTAMENTO DE MÚSICA DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

La posición de las manos, la pos-
tura corporal, la técnica, el estado 
de ánimo, la disposición. Tanto pue-
de influir al tocar un instrumento 
musical y para saber qué corregir 
que, en marzo de 2020, cuando la 
pandemia de Covid-19 tocó la puer-
ta de todos y dio un golpe directo al 
rostro que obligó a confinarse y se-
guir funcionando desde la distancia, 
“¿cómo vamos a hacer clases onli-
ne?, si la enseñanza de los instru-
mentos son una observación tan 
presencial”, se preguntó Carolina 
Pizarro, licenciada en Música men-
ción Piano, vinculada y enamorada 
de este desde niña,  y profesora en-
cargada del área de Piano desde 
1992 en el Departamento de Músi-
ca de la Facultad de Humanidades 
y Arte de la Universidad de Con-
cepción. 

Temor, reticencia o negación ante 
la efectividad de formato descono-
cido fueron parte de las sensaciones 
que confiesa que experimentó al 
inicio, tras sumar 34 años dedicada 
y encantada de la enseñanza del 
piano, y así también muchos do-
centes que pensaban como ella en 
su área y en otras distintas a la mu-
sical. “Resulta que, una vez más, nos 
tuvimos que replantear nuestra 
vida y saber que esta sigue. Como 
cuerpo docente nos empezamos a 
apoyar, a convencernos de que sí se 
podía y a usar distintas platafor-
mas donde no fuera tan difícil hacer 
este tipo de clases”, recuerda.  

 
“De todo se aprende” 

Empoderarse con superar los 
grandes desafíos y dificultades que 
supondría el año académico, entre-
garse a lo nuevo, interesarse en lo 
desconocido y apertura a seguir 
aprendiendo fueron la combina-
ción de notas musicales de una par-
titura que, pese a lo compleja de in-
terpretar, regala una melodía que 
suena a “se logró”. El público ovacio-
na de pie el resultado que en mo-
mentos pareció imposible y quien 
interpreta siente gratitud, porque 
“de todo se aprende y en esta pan-
demia, de las circunstancias, he-
mos aprendido muchísimo”, sostie-
ne con fuerza Carolina Pizarro. Re-
conoce que no fue fácil, más de una 
lágrima derramó y unas cuantas 
veces creyó que no podría terminar 
con éxito, pero ahora sabe que los 
más grandes desafíos y aquello que 
parece inverosímil, como enseñar y 
aprender piano de manera online, 
puede hacerse. Y hacerse bien. 

Pero, la profesora de piano puede 
haber tenido una ventaja al explo-

Apertura a adaptarse ayudó en la de aprender para enfrentar las clases online que 
parecían incompatibles con enseñar piano, a lo que se dedica hace 34 años.

en a relación impersonal (virtual)”, 
dice, pero sobre todo recibe la retri-
bución de ser valorada por ellos, 
porque cuenta que “he recibido tan-
ta gratitud de su parte”. Y, finalmen-
te, es saber que se dejó una huella en 
los alumnos lo más significativo y 
satisfactorio en una labor docente 
que hace con su pasión por el pia-
no y la vocación de enseñarlo como 
musas inspiradoras, pues la motiva 
“el deseo de aquellos que quieren 
aprender. Siento que lo que uno tie-
ne y sabe debe entregarlo sin egoís-
mo”, finaliza.  

Natalia Quiero Sanz 
natalia.quiero@diarioconcepcion.cl
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bor docente en un ámbito que de-
fine como personalizado es que 
“hay  que redescubrirse con cada 
alumno, porque cada uno es único 
y la estrategia que sirve para un es-
tudiante no sirve para otro”, refle-
xiona. Haberlo vivido así durante el 
transcurso de su carrera impulsó su 
mayor disposición a enfrentar lo 
nuevo, probar e intentar hasta que 
resultara todo de la mejor manera 
posible. 

La empatía con los jóvenes a los 
que da clases, sobre todo de primer 
año de carrera, lo considera como 
un marcador de diferencia en su 
vínculo estudiante-docente, más 
durante un año tan complejo como 

fue 2020, en que se enfrentaron a 
una nueva etapa universitaria en 
condiciones todo menos ideales o 
las anheladas. “ Yo también fui 
alumna, padecí, lloré, me daba ra-
bia porque no me resultaban las 
cosas”, menciona Carolina Pizarro 
como algo que no olvida al hacer sus 
clases -y que los profesores no debe-
rían olvidar-, por lo mismo puso el 
foco en conocer a los estudiantes y 
demostrar preocupación y com-
prensión por sus situaciones perso-
nales o familiares. De paso, ella tam-
bién aprende y fortalece competen-
cias: “ la paciencia y la 
comunicación con los estudiantes, 
que fueron factores determinantes 
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“De todo se aprende y en esta 
pandemia, de las circunstancias, 
hemos aprendido muchísimo”.

Carolina Pizarro, profesora de piano y 
académica UdeC

FRASE

CAROLINA PIZARRO creyó que no 
sería posible enseñar piano desde la 

virtualidad, porque considera a la 
observación para corregir muy personal 

y presencial, pero el desafío se 
transformó en un logro superado. 

rar un nuevo mundo tecnológico 
para adaptarse a hacer enseñanza 
en línea con la consecuente nece-
sidad de aprender cosas que antes 
no hubiera requerido, desarrollar o 
priorizar otras habilidades y re-
plantearse los métodos para hacer 
cambios, ya que una de las convic-
ciones que ha caracterizado su la-
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es el día en que se 
publicarán los resultados de 
la PDT.

de febrero
11

Elección profesional: lo importante de 
ingresar a la carrera desde la vocación

ANTE EL PRONTO CONOCIMIENTO DE LOS RESULTADOS DE LA PDT

Luego de rendir la Prueba de 
Transición (PDT) para el proceso 
de admisión 2021 a la educación 
superior durante la primera sema-
na de enero, los y las jóvenes po-
drán conocer sus resultados el pró-
ximo jueves 11 de febrero. 

Con algunos más expectantes, 
ansiosos o preocupados que otros, 
el momento se vive como un hito 
importante al ser la llave que pue-
de abrir la puerta de estudiar la 
carrera deseada. Ese es el escena-
rio ideal. Es que, si bien al recibir los 
puntajes pueden ser igual o mejo-
res al esperado y también inferio-
res, lo clave es que la carrera que se 
escoja sea una que realmente se 
quiere y no esa que cumple expec-
tativas de los demás ni se elija des-
de las dudas o por descarte. 

En los últimos casos puede haber 
“una toma de decisiones apresura-
da, poco reflexiva y no orientada en 
lo vocacional, lo cual puede llevar 
a la elección de una carrera no de-
seada”, asevera Carlos Caro, espe-
cialista de Gestión de la Informa-
ción y Estudios del Programa de 
Acceso a la Educación Superior 
(Pace) de la Universidad Católica 
de la Santísima Concepción. Y pue-
de tener como resultado “no con-
tar con la motivación necesaria 
para los estudios”, añade Marcela 
Mora, coordinadora del área de 
Desarrollo Personal del Centro de 
Acompañamiento del Estudiante 
de la misma casa de estudios. 

Coinciden en que uno de los ries-
gos es la deserción, cuya mayor in-
cidencia es en primer y tercer año 
universitario, pudiendo gatillar 
sensación de pérdida de tiempo y 
frustración, y también vincularse 
con mermas económicas y/o de 
los beneficios posibles de obtener, 
que tampoco es inocuo para la sa-
lud mental. Otra opción es conti-
nuar el camino y se halle el encan-
to, pero puede que no y aún se lle-
gue hasta el final, obteniendo el 
título profesional, para no generar 

Sea cual sea, la decisión debe satisfacer 
las propias expectativas y no del resto, 
nunca tomarse en base a dudas ni por 
descarte al no verse otra opción.

decepción personal o familiar, pero 
el peligro es que “un o una estu-
diante sin una vocación clara, en 
una carrera determinada, será muy 
complejo que se desempeñe de 
buena forma en términos profe-
sionales”, advierte Jorge Roa, jefe 
del Centro de Apoyo al Desarrollo 
del Estudiante (Cade) y coordina-
dor ejecutivo del programa Pace 
de la Universidad de Concepción 
(UdeC). 

 
Desde la vocación 

De ahí la importancia de que la 
elección sea desde la vocación, re-
saltan. Lo ideal es que durante la 
enseñanza media haya existido 
acompañamiento en la explora-
ción de intereses y orientación vo-
cacional. Si no y/o aún hay dudas, 
creen relevante informarse bien y 
reflexionar previo a la entrega de 
resultados. El consejo es indagar 
para definir qué atrae, motiva y los 
propios talentos e incorporar los 
posibles escenarios en cuanto a los 
puntajes.  

Para determinar una potencial 
carrera o varias, Roa dice que un 
paso relevante es la claridad en el 
área de interés, por ejemplo, la sa-
lud, las matemáticas o lo social 
para reconocer las opciones que 
existen, incluyendo casas de estu-
dio, y ordenarlas según preferen-
cias para postular en ese orden. 
Mora añade que también ayuda 
precisar qué es lo más importante 
para el o la estudiante, puede que-
rer estudiar algo que permita ayu-
dar a otros, una carrera en la que se 
vincule con el entorno o que asegu-
re una buena situación económica. 
“Una buena estrategia es revisar la 
malla curricular y perfil de egreso 
de la o las carreras de interés en dis-
tintas casas de estudios. También 
es recomendado conversar con 
profesionales o estudiantes de la 
carrera en la cual piensa postular”, 
apunta Caro.  

 
Distintas opciones 

Hay especial responsabilidad de 
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ben sentir decepción. Al respecto, 
Jorge Roa cuenta que “hay diferen-
tes sistemas de admisión especial 
en las distintas casas de estudio. 
Hay que informarse sobre eso”. Y, 
sobre todo, se puede volver a inten-
tar; no ingresar si hay dudas o no 
se obtuvo el puntaje esperado pue-
de ser lo más positivo si se toma el 
periodo sin universidad para pre-
pararse mejor y rendir la prueba de 
nuevo y, de paso, autoconocerse 
más para crecer y afianzar la segu-
ridad en las futuras decisiones, con 
la experiencia  de haber rendido la 
PDT y el reconocimiento de haber-
lo hecho en un contexto adverso.

las familias de escuchar a jóvenes 
para orientarles según sus intere-
ses sin presionar, consciente o in-
conscientemente, a elegir por satis-
facer expectativas familiares o so-
ciales y no personales, apoyando 
las decisiones. Esto podría ser más 
crucial si se enfrenta a un resulta-
do inesperado, que podría ser tris-
te y frustrante. En el momento la 
tarea es contener, sostienen, y ante 
la recepción de puntajes y una si-
tuación así, es clave reducir la ten-
sión y agobio haciendo sentir a los 
y las jóvenes que, si bien es una 
prueba importante, el puntaje no 
les define como persona y la vida 
no termina allí: apenas empieza y 
hay distintas opciones para avan-
zar. Por eso, padres y madres no de-

Natalia Quiero Sanz 
natalia.quiero@diarioconcepcion.cl
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LA DESERCIÓN es uno de los 
riesgos de elegir una carrera 
indeseada por tomar una decisión 
apresurada. Pero, también, podría 
proyectarse un mal desempeño 
profesional si no hay vocación.
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“La pandemia deja en evidencia la poca convivencia que hay en muchas familias. Pero viendo 
los aspectos positivos, aprendemos a conocernos, a coexistir, fortaleciendo lazos y, sobre todo, a 

cuidarnos”.

Anngel Leiva, licenciada en Trabajo Social.

#MeQuedoEnCasa

ARGUMENTAN QUE HECHOS DE VIOLENCIA AUMENTARON EN 70%

Pareciera ser que el cese de ata-
ques incendiarios en desde la Pro-
vincia de Arauco de la Región del 
Biobío hacia el sur se ve lejana. 

Durante estos días una serie de 
hechos lamentados por todos los 
sectores generaron temor tanto 
en la sociedad civil como los em-
presarios que operan en la deno-
minada zona de conflicto. 

Advirtieron que el número de 
ataques por violencia rural ha au-
mentado cerca de un 70% en la 
zona y a la fecha aún no existen 
detenidos, a pesar de que en me-
nos de un año han muerto cinco 
ciudadanos inocentes. 

Es en ese contexto que la Multi-
gremial Nacional, liderada por Juan 
Pablo Swett, pidió a las autoridades 
decretar medidas más robustas. 

“Se debe declarar Estado de Si-
tio y evaluar el trabajo de fiscales 
regionales y jefes de Defensa Na-
cional”, declararon. 

Por otro lado, el representante 
de empresas solicitó también “que 
se evalúe con urgencia el trabajo 
de las fiscalías y los jefes de la De-
fensa Nacional en esas regiones”. 

El gremialista fue más allá. Se-
gún indicó el presidente de la 

Empresarios piden 
aplicar Estado de Sitio 
tras ataques en la zona

Multigremial Nacional, Juan Pa-
blo Swett, “podría configurarse 
un incumplimiento constitucio-
nal de las fiscalías por negligencia 
manifiesta en el ejercicio de sus 
funciones al no disponer de los re-
cursos humanos y materiales su-
ficientes para investigar y prote-
ger a las víctimas de violencia”. 

Es por ello que opinó que la 
misma situación podría correr 

para los jefes de la Defensa Nacio-
nal “por el hecho de no combatir 
la violencia a pesar de estar en Es-
tado de Excepción, poniendo en 
riesgo la seguridad nacional”. 

Y subrayó: “No sólo es tarea del 
gobierno y del parlamento hacerse 
cargo del terrorismo en la macro-
zona sur, también es responsabili-
dad del Ministerio Público y de los 
encargados de la defensa del país”. 

FOTO: TVU

El representante de la Multigremial Nacional, Juan Pablo 
Swett, solicita que se realice una evaluación al trabajo de los 
fiscales regionales y a los jefes de Defensa Nacional.

Finalmente, Juan Pablo Swett, 
acotó que “se requiere una evalua-
ción y tomar las medidas urgen-
tes en caso que corresponda. La 
violencia, quemas de casas, el 
miedo y las muertes no pueden 
seguir ocurriendo a vista y pa-
ciencia de todo el país”. 

El gobernador de la Provincia 
de Arauco, Óscar Muñoz Arriaga-
da, tildó los últimos hechos ocu-
rridos como “ actos terroristas 
que se vieron en las localidades”. 

Lamentó la destrucción de vi-
viendas, una capilla Católica, una 
iglesia Metodista Pentecostal, 
quemadas a su juicio por “ extre-
mistas” en medio de las vacuna-
ciones para contrarrestar “el co-
ronavirus”. 

Por su parte, el intendente Pa-
tricio Kuhn declaró públicamen-
te tras los hechos que efectiva-
mente hay un recrudecimiento. 

“Tenemos un problema en los 
últimos días de aumento crecien-
te de violencia de estos grupos 
radicalizados que no entienden 
que la violencia no lleva a ningún 
lado”, dijo la primera autoridad 
regional.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl
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Gobernador dijo que 
son “actos terroristas”
Óscar Muñoz Arriagada aseguró que 

detrás de estos incendios hay “extremistas”.
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SEGÚN REVELÓ EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA

Un 27 % fue la tasa de ocupación 
informal en Chile durante el tri-
mestre octubre-diciembre de 2020. 
Esto según el último Boletín de In-
formalidad Laboral del Instituto 
Nacional de Estadísticas, INE. 

“La cifra implicó un descenso 
de 1,4 puntos porcentuales (pp.) en 
doce meses, debido a que la re-
ducción de los ocupados informa-
les (-16,2%) fue mayor que la regis-
trada por el total de ocupados (-
11,7%). En el mismo período, la 
tasa de ocupación informal feme-
nina fue 27,1% y la masculina, 
26,9%, con variaciones de -2,7 pp. 
y -0,6 pp., respectivamente”, deta-
llaron. 

Por otra parte, la disminución de 
los ocupados informales fue in-
f luida tanto por las mujeres (-
23,1%) como por los hombres (-
10,7%) y por los tramos 65 años y 
más (-37,5%) y 55-64 años (-23,2%). 
No obstante el 27% es superior a 
los trimestres previos ya medidos. 
Por ejemplo, en el trimestre junio-
agosto fue de un 22,6%. En julio- 
septiembre se anotó un 23,5%. Se-
guidamente, en agosto-octubre un 
25,1%. En septiembre-noviembre 
un 26,7%, hasta llegar al último pe-
riodo ya señalado. 
 
Por sector 

Según sector económico, la baja 
de los ocupados informales fue in-
cidida por agricultura, ganadería, 
silvicultura y pesca (-31,6%) y ac-
tividades de los hogares como em-
pleadores (-42,0%). Por grupo ocu-

Informalidad laboral anota 
preocupante 27% en pandemia
Si bien el indicador decreció en 1,4% en los últimos 12 meses, respecto de los 
trimestres previos hay un aumento a nivel país.

pacional, la variación negativa fue 
impulsada por ocupaciones ele-
mentales (-25,6%) y trabajadores 
de los servicios y vendedores de co-
mercios (-18,4%). 

 Mientras que por categoría ocu-
pacional, la reducción de los ocu-
pados informales fue inf luida, 
principalmente, por los trabaja-
dores por cuenta propia (-15,5%) y 
los asalariados privados (-17,7%). 

”Han sido meses muy duros. Es-

toy sin trabajo formal desde antes 
de la pandemia y cuesta mucho. 
Hago proyectos part time. Con eso 
me salvo”, contó Juan Parra. 

De ahí que todos los sectores es-
tén expectantes con el proceso de 
vacunación para que mermar los 
efectos sanitarios y económicos 
del coronavirus.

A través del Programa Aprendi-
ces que bonifica contratación y 
capacitación, el Sence Biobío lla-
ma a las empresas a reclutar y ca-
pacitar a jóvenes trabajadores. 

La iniciativa promueve el vín-
culo entre los liceos Técnico-Pro-
fesionales (TP) y las compañías 
para facilitar las prácticas labora-
les y la empleabilidad de jóvenes 

Mediante el Programa Aprendices llaman 
a empresas a contratar a jóvenes del Biobío

año 2020, el programa permitió 
858 contratos de jóvenes a nivel 
nacional, 40 en Biobío. En 2021 
hay 1.000 cupos en el país. 

Es por ello que la autoridad re-
gional invitó a las firmas de todos 
los tamaños a postular en la web 
www.sence.cl, ingresando al ba-

nner “Empresas Programa Apren-
dices”.
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estudiantes egresados. 
El director Óscar Aliaga detalló 

que las firmas que se sumen reci-
birán una bonificación por un 
monto equivalente a un 50% de un 
Ingreso Mínimo Mensual (IMM) 
por cada mes que el aprendiz se 
esté formando en la empresa, con 
un tope de 12 meses. 

Cabe destacar que durante el 

Artesanales 
donan mil 
kilos de 
merluza

FOTO: CONDEPP

Con la presencia de casi un 
millar de personas, entre dam-
nificados, voluntarios y briga-
distas se efectuó la entrega de 
1.000 kilos de merluza fresca 
por parte de pescadores artesa-
nales, los que sumaron esfuer-
zos con sus pares de Caleta Lo 
Rojas. 

 El presidente de Condepp, 
Hernán Cortés, señaló que “esta 
iniciativa se había hecho reali-
dad gracias al compromiso de 
los pescadores del BioBío con 
quienes más necesitan ayuda, 
como son los damnificados del 
Cajón del Maipo”. 

Por su parte los vecinos, res-
catistas, damnificados y volun-
tarios disfrutaron de la merluza 
frita (hecha en el momento) por 
parte de los dirigentes pesque-
ros. La distribución fue muy 
compleja, ya que se debían lle-
var las raciones a los albergues 
y zonas de destrucción por el 
aluvión, tomando las precau-
ciones en su traslado.  

Para el coordinador de la Olla 
común de la zona cero, Claudio 
Covarrubias, y el director de la 
Escuela de San Alfonso, Carlos 
Paredes Zúñiga, este hecho re-
fleja el profundo compromiso 
de los pescadores con los más 
necesitados. Por su parte los ve-
cinos emocionados agradecie-
ron la entrega.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl
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“En esta situación, todos debemos tener mucha conciencia social. Hay que prevenir, laván-
dose mucho las manos durante el día, con harta agua y jabón. Además, siempre andar con 

un alcohol gel”.

Guillermo Calabrese, cocinero y presentador de TV

#MeQuedoEnCasa

MAURO ARIAS

Su relación con la música viene 
de años. De siempre. Sin embargo, 
Mauro Arias prefería dejar para sí 
mismo y un círculo muy reducido 
y cercano sus creaciones. Un pa-
norama que cambió hace relativa-
mente poco tiempo, pues en 2018 
se puso otras metas. Metas que lo 
han hecho crecer y 
plantearse otros de-
safíos y sueños en un 
camino que, por lo 
visto, recién está co-
menzando.  

“Llevaba años ha-
ciendo maquetas 
de canciones y pie-
zas instrumentales 
sin nunca mostrar-
las, salvo a amigos 
muy íntimos. Pero 
no fue hasta fina-
les del 2018, que 
me propuse con-
cretar la graba-
ción de un disco 
que reflejara to-
dos esos años de 
búsqueda sonora. Eso em-
pezó a tomar más forma luego de 
una conversación con Alonso An-

FOTO: GUSTAVO BUSTOS

Por mucho tiempo, se mantuvo creando en 
silencio, mostrando su trabajo sólo a sus más 
cercanos. Algo que cambió en 2018, cuando 
se propuso ir más allá y grabar un disco: así 
nació el EP “Abismo de los pájaros”. Un trabajo 
que espera marque un camino lleno de sueños 
y desafíos.

“En realidad, estoy 
abierto a la experimen-
tación, aunque reco-
nozco que tengo ape-
go a los ritmos folcló-
ricos del mundo”, 
afirmó el músico. 

Consultado sobre 
qué encuentra que 
tiene de diferente de 

su proyecto y pudiera 
sobresalir dentro del ambiente 
musical donde se mueve, Arias 
indicó que “puedo destacar que 
estoy abierto a las experimenta-
ciones artísticas en general, así 
que diré que si hay algo distinti-
vo de mi propuesta es que no 
seré muy predecible. Puede que 
suene un ritmo de berimbau en 
un aire de cueca o bien una tex-
tura electroacústica que sosten-
ga el canto de un coro en un idio-
ma desconocido. Ideas de ese es-
tilo tengo constantemente y son 
las que me gustaría concretar”. 

 
Apunta alto 

En todas las redes sociales, se 
puede encontrar como Mauro 
Arias Contreras. De su produc-
ción discográfica, contó cómo le 
dio vida a su primer EP, que es 
hasta el momento su único re-
gistro formal.  

“Sólo tengo un EP al que llame 
‘Abismo de los pájaros’. Lo grabé 
con Alonso Andrade en nues-
tras casas en Chiguayante, en la 
playa de Lenga y en una cabaña 
en Quillón”, señaló. 

En cuanto a los escenarios 
donde quiere llegar con su mú-
sica, junto con destacar que le da 
una gran relevancia a la acústi-
ca de cada espacio, mencionó 
que tiene muchas ganas de pre-
sentarse en un recinto lleno de 
tradición a nivel local.  

“Me gustaría tocar en lugares 
grandes y cerrados, como un 
teatro o en lugares con buena 
acústica. Creo que sería muy sig-
nificativo para mí tocar en el 
Teatro de la Universidad de Con-
cepción algún día”. 

Sobre sus proyecciones para el 
presente año, Arias destacó que 
“tengo planificado hacer regis-
tros audiovisuales en torno a las 
canciones del EP que publiqué el 
2020. Además, quiero mostrar 
esta música tocada junto a ami-
gos y amigas que también gozan 
del arte y lo comparten conmi-
go. Lo demás, es sorpresa”.
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drade, quien también estaba co-
menzando su proyecto de home 

studio”, señaló.  
En el ámbito musical, prefiere 

ser conocido simplemente como 
Mauro, asegurando que “es más 

corto y me gusta”. Al momento de 
definir su línea o estilo, indicó que 
si bien hay un sello distintivo, no se 
cierra a trabajar con otros soni-
dos, en caso que aparezca como 
una buena alternativa.  

UUna ciudad con mucho para desarrollarse musicalmente
Arias destaca que estar en Concep-ción, sin dudas, representa un plus en lo musical, debido a la diversidad de propuestas y de intérpretes presentes en la ciudad. 

“Estoy consciente de lo fértil que es Concepción en su producción artística y, por lo tanto, es más probable que uno encuentre personas con muchas ganas de trabajar en conjunto sus ideas y proyectos o la de los demás. Por eso, me siento afortunado”, dijo.

Una propuesta con  
un sello distintivo:  
no ser predecible

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl
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“Debemos ser súper conscientes, resguardarnos, lavarnos las manos y seguir todas las indica-
ciones sanitarias. Quedémonos en casa y confiemos en Dios”.

Stefany Hernández, ciclista

#MeQuedoEnCasa

DEPORTES CONCEPCIÓN LUCHA POR NO BAJAR

Tuvo una racha inspiradísima de 
tres victorias en línea y parecía que 
la tarea estaba cerca. Bastaban 3 o 
4 puntos más y abrochaban la cate-
goría por otro año. Pero vino la de-
rrota con Iberia, la cuarentena por 
casos de Covid-19 y Deportes Con-
cepción se complicó la vida. Perdió 
batallando contra los dos punte-
ros, pero ahora no sirve la buena 
imagen, sólo sumar. A falta de dos 
fechas, los morados visitan a un Re-
coleta que no se juega nada, pero si-
gue siendo uno de los mejores equi-
pos de la temporada. 

Los números hablan de un Reco-
leta que marcha tercero y difícil-
mente se moverá de esa posición. 
Ganó 11 de 20 partidos y tiene la de-
lantera más efectiva de la serie, con 
39 goles a favor. Gran parte de ese 
mérito es gracias a la dupla ofensi-
va, conformada por Matías Rubio y 
Gonzalo Tapia, entre ambos, su-
man 23 conquistas... Más que todo 
el plantel del “León”. 

La delegación morada viajó ayer 
antes del mediodía y el volante 
Cristóbal Vargas anticipó que “sa-

Sumar ahora para 
no terminar con la 
soga tan amarrada

bemos que será un partido compli-
cado, como los últimos dos que ju-
gamos. Ellos no se están jugando 
una chance para poder ascender, 
pero tienen muy buenos jugadores 
y les ha ido muy en este campeona-
to. Por muchas fechas fueron se-
gundos y peleando siempre arri-

FOTO: CSD CONCEPCIÓN

Tres derrotas consecutivas no han dado respiro a los lilas en 
una tarea que parecía a la mano. Esta tarde tiene otra chance 
y es en casa de un Recoleta que ya no se juega nada.

pasado 0-1 con Lautaro, situación 
que lo hizo salir entre lágrimas, ade-
más de la dura derrota. 

 
Sumar volantes 

La inédita pizarra de Christian 
Muñoz ante Lautaro funcionó de 
buena forma, hasta la expulsión de 
Matías Manríquez, única baja para 
esta tarde. Gaitán, Vargas, Ramírez, 
Díaz y Arriagada poblaron el medio-
campo de buen fútbol, apoyando a 
Gabriel Vargas como único punta. 
Todo se desarmó con la tarjeta roja 
antes del descanso, con Arriagada 
como sacrificado para meter otro 
central. De todas formas, parece ser 
la fórmula a repetir. 

Estos equipos ya se enfrentaron 
en octubre del año pasado, cuando 
Tapia empató faltando diez minu-
tos, en Collao. Álex Díaz había abier-
to la cuenta mediante lanzamiento 
penal. Y aunque se habla mucho de 
que Recoleta entra a la cancha sólo 
por cumplir, viene de ganar 3-0 a Va-
llenar (el otro complicado con el 
descenso) y 2-1 a General Velás-
quez, con 4 goles de Tapia. Diego 
Cuéllar sigue siendo el máximo ar-
tillero de Segunda, con 15 dianas, y 
los dos delanteros de Recoleta van 
a la caza. 

 
Juegan los de abajo 

Pero a las 18 horas no sólo juga-
rá el “León”. Paralelamente, el colis-
ta Linares se juega la vida recibien-
do a Colchagua, mientras que Valle-
nar, el penúltimo en la tabla, será 
local frente a Independiente de Cau-
quenes. Iberia, en tanto, será anfi-
trión de San Antonio. 

Recordemos que Linares y Valle-
nar estarían bajando, con 17 y 19 
puntos, respectivamente. Más arri-
ba aparecen D. Concepción (20) y 
Colina (21), ambos complicados.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

ba. Va a ser un rival difícil y nos pre-
paramos súper bien, estamos con 
todas las ganas de sacar esto ade-
lante y llegar más tranquilos al úl-
timo partido en casa”. 

Justamente ese juego, contra Va-
llenar, es el que se perderá Vargas 
por la tarjeta amarilla recibida en el 
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D. Cayupil 
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L. Maldonado 
M. Rubio 
G. Tapia

D. CONCEPCIÓN

F. Núñez
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RECOLETA

S. Contreras 
M. Lagos 
J. Rojas 
P. Sanhueza 
R. Sáez 
C. Vargas 
C. Gaitán 
F. Ramírez 
A. Díaz 
S. Arriagada 
G. Vargas

C. Muñoz

DT

Estadio: Municipal La Pintana 
Hora: 18.00 
Árbitro: Mathias Riquelme
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Restan para el término de la 
pre-qualy del Challenger de 
Concepción. El domingo son 
las finales.

Jornadas
2

“Roja” de básquetbol lamenta 3 bajas 
Tres jugadores convocados a la 

selección chilena de básquetbol 
con miras a la próxima ventana cla-
sificatoria de la Americup 2022, fue-
ron descartados por el cuerpo téc-
nico nacional para disputar la ins-
tancia este 21 y 22 de febrero en la 
burbuja sanitaria de Colombia. 

Se trata de Marcelo Pérez y Se-
bastián Herrera, quienes no serán 
parte de la convocatoria preliminar  
debido a las restricciones sanitarias 

mente), que les impiden trasladar-
se a Sudamérica. A ellos, se suma 
Manuel Suárez,  quien sufrió una ro-
tura de menisco en un partido de su 
club Juaristi, de España. 

Lo anterior puede repercutir di-
rectamente en la confirmación del 
jugador del Basket UdeC, Sebas-
tián Carrasco, quien recibió su pri-
mera nominación a la adulta y es-
peraba confirmación para el equi-
po definitivo que jugará el evento.MANY SUÁREZ, figura de la selección, será baja por rotura de meniscos.  

de los países donde militan (Alema-
nia y Estados Unidos, respectiva-

DOVE MEN+CARE CHALLENGER CONCEPCIÓN

A gran intensidad y con buenas 
noticias para las raquetas de la Re-
gión se desarrolló la segunda jorna-
da de la pre-qualy  del Dove 
Men+Care Challenger de Concep-
ción, en el Club de Campo Bellavis-
ta. Tras una jornada inaugural que 
dejó saldo positivo para las cartas 
locales, varios de ellos mantuvie-
ron ayer el tranco ganador para ga-
narse un lugar en el fin de semana 
definitivo y de donde saldrá el nom-
bre del exclusivo jugador que dirá 
presente en la ronda de clasificacio-
nes del certamen internacional. 

 Lo propio hicieron los máximos 
favoritos de la instancia, quienes se 
estrenaron con fáciles victorias. 
Como Daniel Núñez, primer pre-
clasificado, quien barrió a Sebas-
tián Mansilla por un doble 6-0, lo 
mismo que el número dos, Nicolás 
Bruna, quien dio cuenta de Eduar-
do Acevedo por 6-1 y 6-2. Otros que 
vieron triunfos fueron Oliver Bece-
rra quien derrotó a Matías Rojas 
por 6-1 y 6-1, además de Esteban 
Bruna, quien venció a Guillermo 
Aracena por 6-4 y 6-1, y Diego Mu-
ñoz quien dejó en el camino a Agus-
tín Yap por 6-1 y 6-2. 

 
Locales todavía en pie 

La jornada de viernes tuvo de 
todo para los representantes regio-
nales, algunos de los cuales consi-
guieron su paso a la fase decisiva. 
Fue el caso de Jordan Iturra, prota-
gonista del circuito de menores 
hace algunos años, y quien está vi-
viendo un segundo aire en el torneo. 

Luego de imponerse con facili-
dad en la primera ronda a Nicolás 
Ortiz por un doble 6-1, el oriundo 
de Tomé tuvo otro encuentro de 
alto nivel para derrotar al penquis-
ta, Alejandro Bancalari, con parcia-
les de 6-2 y 6-0, en casi una hora de 
juego. 

El ahora estudiante universita-
rio, se mostró complacido por el 
paso firme que lleva en esta pre- 
qualy. “Me he sentido bien, suma-
mos 12 días de entrenamiento al 
cien por ciento en doble jornada y 
creo que ha sido fundamental para 
subir el nivel porque  no había juga-

‘Armada’ regional sigue con 
paso firme en Bellavista

es muy técnico, tiene muy buen te-
nis. Pero creo que pasó por mi expe-
riencia porque llevábamos dos se-
manas entrenando juntos y nos co-
nocemos bastante”, manifestó 
Iturra, quien hoy deberá medirse al 
difícil iquiqueño, Esteban Bruna. 

Otro crédito local que puso su 
nombre en la siguiente ronda fue Ni-
colás Iraira, quien en otra sólida 
presentación superó el duro escollo 
que significaba  Javier Guzmán, ga-
nándole en dos sets con parciales de 
6-1 y 7-6. Hoy en tanto, tendrá otro 
complicado desafío cuando se vea 
las caras con Javier Araya por el 
paso a la siguiente fase. 

Quien no corrió la misma suerte 
fue el experimentado penquista, 
Gonzalo Ambiado, quien luchó has-
ta el final para terminar cayendo 
por 7-6 y 6-4 ante Javier Araya.  

Lo mismo sucedió con el repa-
triado Felipe Escalona, quien se in-
clinó ante Matías Olivero  por 7-6 
y 6-4. 

FOTO: PESA COMUNICACIONES

Con presencia de raquetas locales se disputará hoy la penúltima jornada de la pre 
qualy del certamen internacional. Este domingo, se juega final en singles y dobles.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

do nada de tenis debido a los certá-
menes  de la universidad. El clima 
no ha sido fácil porque entrenamos 
con harto calor, con canchas secas, 
pero ahora nos han tocado días nu-
blados, humedad, y canchas pesa-
das. Igual nos conviene porque hay 

jugadores de Santiago a quienes les 
complica jugar en estas condicio-
nes, lo que es un ventaja”, apuntó. 

Sobre su victoria ante Bancalari, 
a juicio de Iturra pesó su mayor re-
corrido. “El partido pasó principal-
mente por la experiencia, Alejandro 

NICOLÁS IRAIRA es una 
de las cartas regionales 
aun en pie en el torneo.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 

contacto@diarioconcepcion.cl

En los próximos días deberá 
confirmarse la nómina final 
de 12 jugadores que jugarán 
con Argentina y Venezuela.

Confirmación del 
listado final
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RESTAN TRES FECHAS PARA EL FIN DEL TORNEO

El torneo nacional se equiparó y, 
tanto a Huachipato como UdeC, les 
restan tres vibrantes partidos por 
disputar. Han sido campañas muy 
dispares, que en un momento los 
acercó a ambos en la tabla. Pero, en 
31 fechas de campeonato, estos son 
los números de dos escuadras que 
enfrentan una recta final decisiva. 

 
Desequilibrados  

Con 16 partidos jugados como 
local, Huachipato es el segundo 
equipo con mejor rendimiento 
como dueño de casa. El acero sólo 
registra dos caídas (1-3 ante la UC 
y 0-1 ante Coquimbo Unido), cinco 
empates y nueve triunfos. En esa 
condición, la usina marcó 27de los 
41 goles totales que suma. 

Por el contrario, Huachipato es 
también el tercer peor visitante del 
torneo. En 15 encuentros, el acero  
acumula 10 derrotas, 2 empates y 
sólo 3 victorias, siendo una de ellas 
en el Ester Roa ante UdeC. En tales 
duelos, la usina recibió 26 de los 41 
goles que acumula.  

 
Ni gana, ni pierde 

Aún restan tres fechas, pero UdeC 
es junto a Everton el equipo que 
más empates suma en el torneo 
(13). Bajo el periodo de Acevedo 
hubo 10, mientras que los restantes 
han sido con Balladares (Palestino, 
Colo Colo y O’Higgins). Números 
que condenan a un equipo que más 
que nunca necesitaba ganar en este 
torneo. 

 
Sangre nueva 

Si algo comparten Huachipato y 
UdeC, son las oportunidades que les 
dieron en esta temporada a jóvenes 
valores. El acero hizo debutar en el 
fútbol profesional al lateral Joaquín 
Gutiérrez (18 años, 18 partidos y 
un gol), además de Nicolás Silva y 
José Molina.  

En el Campanil es más amplia la 
lista, aunque algunos ya se habían 
estrenado oficialmente en Segunda 
División como Mario Oporto y 
Leandro Díaz. A ellos, además se 
suman Fabián Neira, Aníbal San 
Martín, Francisco Tapia y el colom-
biano Juan Patiño. 

 
Sin reacción 

Otro de los motivos que tiene a 
UdeC peleando el descenso, es que 
el equipo no ha sido capaz de dar 
vuelta partidos. Cada vez que al 
Campanil le marcaron el primer 
gol, perdió o igualó, pero nunca 
pudo ganar. Aquello ha ocurrido 13 
veces, con resultado final derrota en 
7 ocasiones y 6 empates.  

 
Larga racha 

Recién bajo el mando de Juan José 
Luvera y en la fecha 31, el acero 
pudo ganar dos partidos seguidos 

Cifras y datos que deben 
romper para salir airosos de 
la apasionante recta final
Huachipato es uno de los peores 
visitantes y UdeC nunca ha dado vuelta 
un partido. Con ese antecedente, ambos 
vuelven mañana a la cancha y animarán 
tres intensas jornadas finales. 

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

en el torneo. La última racha de ese 
tipo, hasta entonces, la registraban 
Pellicer y Salas, quienes entre 2013 
y 2014, acumularon 26 partidos sin 
enfilar dos victorias en línea. 

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl

EL ACERO quiere 
mantener vivo el sueño 

de la Copa Libertadores.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 

contacto@diarioconcepcion.cl UDEC luchará por llegar al partido de definición y quedarse en Primera.

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.
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14/17 14/30
LOS ÁNGELES

14/27
SANTIAGO

13/30
CHILLÁN14/27

RANCAGUA

13/28
TALCA

13/31
ANGOL

12/25
TEMUCO

10/24
P. MONTT

14/17
DOMINGO

14/18
LUNES

14/19
MARTES

HOY
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PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Doris, Pablo Miki

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Sanatorio Alemán  
• Junge 75

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Redfarma 
• Manuel Rodríguez 1500

TALCAHUANO
Cruz Verde 
• Avenida Colón 396

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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